

An die Verbände

## **Aufruf zur gewerkschaftlichen Mobilisierung in Europa. 21. Juni – Aktions- und Informationstag**

„Gegen blindes Sparen und den falschen Wirtschaftskurs, den die EU den Arbeitnehmer/innen in Europa aufzwingen will“

Der 12. EGB-Kongress hat vom 16. bis 19. Mai in Athen stattgefunden. Im Mittelpunkt ist die EU-Wirtschaftspolitik gestanden. Nach dem Kongress hat der EGB-Vorstand beschlossen, am 21. Juni einen europäischen Aktions- und Informationstag zu organisieren. Der SGB lädt seine Verbände ein, sich an der entsprechenden zentralen Manifestation zu beteiligen.

Der EGB will so die Entscheide zum Wirtschaftskurs und zum Euro-Plus-Pakt bekämpfen, über die der EU-Rat am 24. Juni entscheiden wird.

Der Euro-Plus-Pakt wird für die Eurozone sowie sechs weitere Volkswirtschaften gelten (Bulgarien, Dänemark, Litauen, Lettland, Polen und Rumänien). Folgeschwere Einschnitte sind bei den Löhnen, der sozialen Sicherheit und beim System der GAV-Verhandlungen beabsichtigt. Der Pakt empfiehlt den Staaten insbesondere:

- Vergleich der Lohnstückkosten
- Ablehnung der Indexierung von Löhnen sowie generell von zentralisierten GAV-Verhandlungen
- Koppelung der Löhne an die Produktivität ohne Berücksichtigung der Inflation
- Abwärtsdruck auf die Gehälter im öffentlichen Sektor und in einigen Fällen auch auf die da - existierenden Mindestlöhne mit Auswirkungen auf den Privatsektor
- Druck auf Rentenansprüche und Vorruhestandsregelungen
- Förderung einer strengen Haushalts- und verfassungsrechtlichen Kontrolle der öffentlichen Schulden und Ausgaben.

Der EGB findet diesen Ansatz auf der ganzen Linie falsch. Er wird entschlossenen Widerstand leisten. Die erwähnte Euro-Manifestation wird in Luxemburg stattfinden, Dienstag, 21. Juni um 15.00 Uhr.

Organisatorisch verantwortlich sind gemeinsam der EGB sowie die zwei ihm angeschlossenen luxemburgischen Verbände LCGB und OGB-L.

Der EGB fordert die Gewerkschaften der in der Nähe von Luxemburg liegenden Staaten zu besonderen Anstrengungen auf, damit diese Mobilisierung auch quantitativ überzeugt.

Der SGB organisiert für die Schweizer Delegation einen Car.

Abfahrt in Bern: 21.6.2011, 8.30 Uhr

Rückkehr in Bern: ca. 00.30 Uhr

Bitte meldet Eure Teilnehmer/innen bis am 13. Juni an Jeannette Stauffer [jeannette.stauffer@sgb.ch](mailto:jeannette.stauffer@sgb.ch).